



Bericht des Präsidenten für das Geschäftsjahr 2023/24 (01. Juli 2023 bis 30. Juni 2024)

Wiederum darf ich als Präsident auf das verflossene Genossenschaftsjahr zurückblicken. Die im letzten Jahresbericht aufgelisteten Ziele wurden durch den Vorstand und in Arbeitsgruppen in Angriff genommen und schrittweise umgesetzt. Hier nun die wichtigsten Punkte des Genossenschaftsjahres.

1. Sanierung der Strasse (Teilstück ehemaliges Schwimmbad bis zum ehemaligen Postgebäude)

Nachdem die Sanierung dieses Teilstücks immer wieder zeitlich verschoben wurde, hat die Gemeinde gemäss unserem Dienstbarkeitsvertrag dieses wichtige und sanierungsbedürftige Teilstück saniert. Gleichzeitig wurden auch diverse Werkleitungen neu verlegt. Die FGRS, vertreten durch Werner Stiner, war stets über den aktuellen Sanierungsstand informiert und wir konnten anlässlich der wöchentlichen Sitzungen unsere Anliegen einbringen. Am 19. Juli 2024 wurde das Werk abgenommen.

2. Vertrag / Winterdienst

Im Winter 2024 fanden zwischen den Stoosbahnen und Mitgliedern der FGRS intensive Gespräche zur Erneuerung des Vertrages ab 1. Oktober 2024 für den Winterdienst Stoos statt. Im Mai 2024 wurde der neue Fünfjahres-Vertrag von beiden Parteien unterzeichnet. Damit haben die Stoosbahnen und auch wir Planungssicherheit für die nächsten Jahre. Der Winterdienst war auch im vergangenen Winter eine echte Herausforderung. Viel Schnee, viel Regen, Kälte- und Wärmeperioden hielten die zuständigen Instanzen von Ende November 2023 bis gegen Ende April 2024 auf Trab.

3. Perimeter Neuschätzung gewerbliche Betriebe und Einzug

Immer wieder gab es Diskussionen zur Einschätzung der gewerblichen Betriebe. Anlässlich von zwei Sitzungen mit der Schatzungskommission wurden die Grundlagen diskutiert. Im ersten Halbjahr wurden sämtliche Betriebe eingeschätzt. Gerechtfertigt und verursachergerecht tätigte die Schatzungskommission diese Aufgabe. Ab 1. Juli 2024 gelten nun für diese Betriebe die neuen Richtlinien und Einschätzungen. Der Perimeter Einzug von Fr. 15.00 pro Punkt wurde im Januar 2024 in Rechnung gestellt und wurde noch auf dieses Geschäftsjahr verbucht.

4. Vorstandsarbeit / Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat Morschach

Der Vorstand traf sich insgesamt an sechs Sitzungen. Durch den Wechsel im Gemeinderat werden erstmals im Herbst 2024 mit einer Delegation des Gemeinderates Morschach unter dem Vorsitz der FGRS aktuelle Themen besprochen.

5. Ausblick 2024/25

Der neuzusammengesetzte Vorstand wird nach der Generalversammlung unter neuem Präsidium das neue Genossenschaftsjahr planen.

6. Dank

Ich danke der Vorstandskollegin und den Vorstandskollegen für die grosse Arbeit, Rupert Suter als Vertreter des Gemeinderates Morschach für die gute Zusammenarbeit, den Mitarbeitern der Stoosbahnen für ihren Einsatz beim Winterdienst sowie allen involvierten Personen für das entgegengebrachte Vertrauen. Als abtretender Präsident schaue ich auf vier intensive, aber erfolgreiche Jahre zurück. Ich danke allen, die mich und den Gesamtvorstand bei unserer Arbeit unterstützt haben.

Stoos, 23 August 2024

Toni Schuler-Meyer
Präsident